



Año I PERIODICO INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS Núm. 20

Administración: Santo Tomás, 4
Redacción: Clivillers, 22
Talleres: San Bernardo, 2
Teléfono n. 232

Martes, 17 Octubre de 1916

Suscripción Al mes. 1.10 pta.
Núm. suelto 0'05
Anuncios, esqnejas, remitidos, etc., a precios según tarifa.

PAGOS POR ADELANTADO

IMPRESIONES MADRILEÑAS

La llegada

Después del largo viaje, durante el cual pudimos admirar los exuberantes paisajes del Prat de Llobregat, horizontados por las inquietas aguas marinas que reflejan la puridad de un cielo azulísimo, y los feraces campos de la provincia de Tarragona, que contrastan tristemente con la pobreza y aridez de los llanos inmensos de Aragón y de Castilla, hemos llegado a la ponderada capital de España. Desde el tren rápido y a poco de dejar envuelto con los oscuros cordales de la noche el histórico solar que viera levantarse la célebre Universidad de Alcalá, divisamos a lo lejos una franja de luz intensamente rojiza que dibuja la elegante silueta de los edificios de la villa y corte. Pronto el estridente silbar de la locomotora, el traqueteo producido por los cambios de vía y el trasiego de los viajeros recogiendo su equipaje, nos avisan de la llegada a la esbelta estación de Atocha. Deténesse el tren, cuyas bocanadas de humo parecen los resoplos de cansancio de un titánico repfil, descendemos de nuestro departamento con la molesta impedimenta de saços de mano, maletas y abrigos que nos impide el fácil andar, y al traspasar la puerta de salida del andén nos sorprende agradablemente el amigal abrazo de caros olotenses y del culto compañero señor Font y Fargas, de Gerona, que accidentalmente está en Madrid para tomar parte en rudas oposiciones de las que ha de mejorar, si posible es esto, el triunfo que alcanzó ha pocos meses. El encuentro afable de

unos y otro dá ocasión a que las primeras palabras que a nosotros nos dirige persona desconocida sean catalanas, pues ante la aglomeración del público que obstruye el paso en la sala de espera, un joven empleado nos facilita abrir brecha con un *Passin, senyors, passin*. Huelga hacer constar lo mucho que celebrámos percibir el bello idioma de la catalana tierra en el preciso momento de umbralar el pórtico de la deliciosa habla cervantesca.

Salimos a la calle que nos conduce a una plazuela de la que parten varias vías en cuestión y luego seguimos la que nos encamina hacia el espléndido Paseo del Prado, adornado con hileras de árboles frondosos, artísticos parterres y monumentos. Al doblar una de las esquinas del paseo referido, se ofrece a nuestra vista la inmensa mole iluminada del Palace Hotel, y a su derecha y casi al frente ese edificio tan español que el argot oficialesco ha dado en llamar Congreso de los Diputados, pero que nosotros llamaríamosle, más propiamente quizá, Palacio de la Farsa Nacional, sobredado en esta época política que ya es secuela de otra tan perniciosa para la Patria como la presente. Pero no nos precipitemos en la labor que hoy nos hemos propuesto, cual no ha sido otra que el intento de dar cuenta a los lectores del Diario de la impresión que nos ha causado el viaje y la llegada a la Villa del Oro y del Madroño.

JOSÉ M. TORRAS.

INFORMACION BURSATIL

facilitada por el corredor de Bolsa de Barcelona, D. Julio Bassols (1)

La semana anterior ha transcurrido con pequeñas oscilaciones que exceptuando algunos valores han carecido en absoluto de importancia.

Los títulos que habían sido afectados en un principio por los proyectos de Hacienda del Sr. Alba se reponen paulatinamente al comprender las dificultades con que tropezarán aquellas reformas económicas antes de convertirse en leyes.

Por otro lado la avalancha de papel que se tenía procedente del mercado francés con motivo del empréstito no ha tenido gran importancia y aunque no se ha cerrado todavía la suscripción no son de esperar ya fuertes ventas.

La Deuda Interior (serie F) pasa de 75.15 a 74.70; el Exterior sufre un fuerte retroceso pasando de 84.10 a 82.50, debido al descenso que experimentan sus cursos en la Bolsa de París.

Los Nortes quedan encalmados entre 71.35 y 70.75 y los Alicantes entre 71.10 y 70.50; en cambio los Andaluces son objeto de mayores transacciones, oscilando entre 67.10 y 69.00 para quedar a 68.50. Orenses 17.25.

Los Bancos locales no han dado el juego de semanas anteriores, oscilando entre 63.75 y 62.25 el colonial y 50.50 y 51 el Mercantil. Es de esperar, no obstante, el abandono momentáneo en que

(1) Según prometimos, nuestro estimado amigo y conocido Corredor de Bolsa D. Julio Bassols, cuya competencia en asuntos económicos es bien conocida y tiene acreditada en obras y conferencias, todas las mañanas publica una nota bursátil cuyo interés es bien notorio y patente. — N. de la R.